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Aos três dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às oito horas e trinta 1 

minutos, remotamente, reuniu-se o Conselho de Administração (CONSAD) da Universidade 2 

Federal Rural do Semi-Árido (UFERSA), sob a presidência da Reitora, Ludimilla Carvalho 3 

Serafim de Oliveira, para deliberar sobre a pauta da quarta reunião ordinária de dois mil e 4 

vinte e um. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Administração (PROAD): 5 

Lissandro Arielle Vale Batista; Pró-Reitoria de Planejamento (PROPLAN): Daiane Ferreira 6 

da Costa; Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (PROGEPE): Raiane Mousinho Fernandes 7 

Borges Palhano Galvão; Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis (PROAE): Júlio César 8 

Rodrigues de Sousa; os Diretores de Campi: Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): 9 

Simone Maria da Rocha; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Jacimara Villar 10 

Forbeloni; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Reudismam Rolim de Sousa; 11 

Diretores de Centro: Centro de Ciências Agrárias (CCA): José Torres Filho; Centro de 12 

Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Rodrigo Silva da Costa; Centro de Ciências Exatas e 13 

Naturais (CCEN): Andréa Maria Ferreira Moura; Centro de Ciências Sociais Aplicadas e 14 

Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra Júnior; Centro de Engenharias (CE): Manoel 15 

Quirino da Silva Júnior; Representantes docentes: Francisco Edcarlos Alves Leite, Miriam 16 

Karla Rocha, Rafael Castelo Guedes Martins. Representantes Técnico-administrativos: 17 

Rannah Munay Dantas da Silveira e Alexandre Miranda Rocha. Conselheiros com faltas 18 

não justificadas: João Victor Costa Cortez Gomes, Johnnatan Fernandes da Silva Mota e 19 

Yaskara Ygara Menescal Pinto Fernandes. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação 20 

sobre as atas da terceira reunião ordinária e terceira reunião extraordinária de dois mil e um. 21 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação para emissão de resolução ao Consuni sobre 22 

processo de redistribuição. Terceiro ponto: Apreciação e deliberação sobre os Processos 23 

número dois, três, zero, nove, um, ponto, zero, um, três, sete, cinco, cinco, de dois mil e 24 

dezenove, dígito, dois, sete, e número dois, três, zero, nove, um, ponto, zero, um, dois, um, 25 

quatro, cinco, de dois mil e vinte e um, dígito, três, cinco, que tratam de alienação de bens 26 

(venda). Quarto ponto: Apreciação e emissão de resolução ao Consuni sobre proposta de 27 

alterações de unidades suplementares do CCBS, conforme Memorando Eletrônico número 28 

sessenta e sete, de dois mil e vinte e um, do CCBS. Quinto ponto: Apreciação e deliberação 29 

sobre aprovação do Manual de Apuração de Custos da UFERSA, conforme Memorando 30 

Eletrônico número cento e trinta, de dois mil e vinte e um, da Proplan. Sexto ponto: 31 

Apreciação e deliberação sobre minuta de resolução que aprova o Estatuto da Unidade de 32 

Auditoria Interna Governamental (UAIG) da UFERSA. Sétimo ponto: Outras ocorrências. 33 
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Tendo constatado quórum legal, a presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de 34 

Oliveira, declarou aberta a reunião. Logo após, a pauta foi lida e colocada em discussão. O 35 

conselheiro Rodrigo Silva da Costa pediu ao Conselho para que fosse considerado o 36 

Memorando Eletrônico número noventa e um, de dois mil e vinte e um, do CCBS, no quarto 37 

ponto da pauta, que havia sido encaminhado aos conselheiros no dia trinta e um de outubro de 38 

dois mil e vinte e um através de e-mail. Esclareceu que a secretaria havia esquecido de 39 

encaminhar as informações contidas nesse e-mail à Secretaria dos Órgãos Colegiados (SOC). 40 

Dessa forma, a presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 41 

votação a alteração da redação do ponto quatro da pauta para: “Apreciação e emissão de 42 

resolução ao Consuni sobre proposta de alterações de unidades suplementares do CCBS, 43 

conforme Memorandos Eletrônicos números sessenta e sete e noventa e um, de dois mil e 44 

vinte e um, do CCBS”, que foi aprovada por dezesseis votos favoráveis e uma abstenção. 45 

Após, colocou em votação a pauta com essa alteração, a qual foi aprovada por unanimidade. 46 

PRIMEIRO PONTO. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 47 

colocou em discussão a ata da terceira reunião ordinária de dois mil e vinte e um. O 48 

conselheiro Reudismam Rolim de Sousa informou que seu sobrenome “Sousa” estava escrito 49 

na parte das assinaturas com a letra “z”, enquanto deveria ser com “s”. A correção foi feita e a 50 

ata foi colocada em votação sem emenda, que foi aprovada por quinze votos favoráveis e uma 51 

abstenção. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 52 

discussão a ata da terceira reunião extraordinária de dois mil e vinte e um. O conselheiro 53 

Reudismam Rolim de Sousa informou que novamente seu sobrenome “Sousa” estava escrito 54 

na parte das assinaturas com a letra “z”, enquanto deveria ser com “s”. O conselheiro Manoel 55 

Quirino da Silva Júnior pediu para que fosse feita uma correção na linha trinta da ata, pois ao 56 

invés de “comitê” era “Conselho”. O conselheiro José Albenes Bezerra Júnior pediu para que 57 

fosse retificado o nome da conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira, pois estava escrito 58 

“Rannah Mynay Dantas da Silveira”. A ata foi, então, votada e aprovada por unanimidade. 59 

SEGUNDO PONTO. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 60 

colocou o ponto em discussão. A conselheira Miriam Karla Rocha observou que a servidora 61 

Márcia da Silva Farias Severiano havia apresentado o atestado do cumprimento do estágio 62 

probatório, mas, no caso do servidor Rhamon Carlos da Silva Paiva, esse documento estava 63 

ausente no processo. A conselheira Rannah Munay Dantas da Silveira esclareceu que na 64 

página vinte e sete da pasta dessa reunião constava um documento que afirmava que Rhamon 65 

Carlos da Silva Paiva havia concluído o estágio probatório. A conselheira Miriam Karla Rocha 66 

pediu para que o referido processo fosse colocado em votação condicionado à anexação da 67 

portaria referente à conclusão do estágio comprobatório. O processo foi colocado em votação 68 

com o encaminhamento da conselheira Miriam Karla Rocha e foi aprovado por unanimidade. 69 
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TERCEIRO PONTO.  A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, 70 

colocou o ponto em discussão. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite colocou uma 71 

dúvida quanto à competência do Consad para aprovação do ponto. Leu o artigo terceiro da 72 

Resolução CONSUNI/UFERSA número dez, de vinte e nove de outubro de dois mil e 73 

dezenove: “Art. 3º As alienações de bens móveis (venda, permuta ou doação) serão 74 

autorizadas pelo Conselho de Administração (CONSAD)”. Porém, observou que o Regimento 75 

da UFERSA, cuja atualização era mais recente, em seu artigo vinte e oito, inciso décimo 76 

terceiro, combinado com o Estatuto da UFERSA, em seu artigo dezesseis, inciso décimo 77 

quinto, diziam que competia ao Consuni “deliberar sobre as alterações do patrimônio da 78 

Ufersa, inclusive sobre alienação de bens”. Dessa forma, o conselheiro Manoel Quirino da 79 

Silva Júnior propôs que o ponto fosse encaminhado ao Consuni após ser deliberado pelo 80 

Consad. Sugeriu que todos os processos que tratassem de alienação de bens seguissem o 81 

mesmo trâmite supracitado. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de 82 

Oliveira, colocou o ponto em votação com as considerações do conselheiro Manoel Quirino da 83 

Silva Júnior, que foi aprovado por unanimidade. QUARTO PONTO. O ponto foi colocado em 84 

discussão pela presidente do conselho Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira. O 85 

conselheiro Rodrigo Silva da Costa apresentou o ponto, após, foi colocado em votação e 86 

aprovado por dezesseis votos favoráveis e uma abstenção. QUINTO PONTO. A presidente do 87 

conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o ponto em discussão e solicitou a 88 

participação com fala do servidor lotado na PROPLAN Antonio Erivando Xavier Júnior, que foi 89 

aprovada por unanimidade. O convidado Antonio Erivando Xavier Júnior apresentou o Manual 90 

de Apuração de Custos da UFERSA. A conselheira Miriam Karla Rocha sugeriu que as cores 91 

das tabelas fossem padronizadas. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves Leite fez 92 

questionou os motivos pelos quais o documento era um manual e não uma resolução; se seria 93 

necessária a aprovação do mesmo por este Conselho, considerando as características 94 

apresentadas; e se o documento havia sido discutido com os Diretores de Centro. O convidado 95 

Antonio Erivando Xavier Júnior explicou que resolução era diferente de manual. A primeira 96 

tratava do envio de recursos para os Campi, enquanto a matéria do manual era para apuração 97 

dos custos dos serviços prestados à UFERSA. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho 98 

Serafim de Oliveira, acrescentou que o manual iria uniformizar, padronizar e dar transparência 99 

a todos os procedimentos. O convidado Antonio Erivando Xavier Júnior continuou esclarecendo 100 

que, enquanto a resolução destinava os recursos, o manual apurava o custo dos serviços 101 

realizados com os recursos destinados aos Campi. Comentou que a Universidade Federal do 102 

Rio Grande do Norte (UFRN) adotou o mesmo trâmite de produzir o manual e submetê-lo à 103 

apreciação do Consad. E finalizou dizendo que a comissão não consultou os Diretores de 104 

Centro, e sim outros servidores que seriam afetados pela operacionalização do manual. Falou 105 
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que a comissão entendeu que os Diretores de Centro seriam mais afetados a partir do 106 

momento em que o manual produzisse informações úteis para tomada de decisões, mas não 107 

na apuração dos custos. O conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior indagou quando 108 

seriam ofertadas as oficinas, capacitações e treinamentos, previstos no manual. A presidente 109 

do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, respondeu que até o mês de março do 110 

ano de dois mil e vinte e dois. Por fim, o ponto foi votado e aprovado por dezesseis votos 111 

favoráveis e uma abstenção. SEXTO PONTO. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho 112 

Serafim de Oliveira, colocou em votação a participação com fala da auditora Marília de Lima 113 

Pinheiro Gadêlha Melo, que foi aprovada por unanimidade, e colocou o ponto em discussão. O 114 

relator da minuta de resolução que aprovava o Estatuto da Unidade de Auditoria Interna 115 

Governamental (UAIG) da UFERSA, conselheiro Reudismam Rolim de Sousa, apresentou 116 

seu relatório e declarou seu voto favorável à aprovação do texto da norma com alterações. O 117 

conselheiro Manoel Quirino da Silva Júnior parabenizou ao relator pelo seu relatório e 118 

mencionou sua preocupação com relação ao cargo de secretário executivo, como membro da 119 

Unidade de Auditoria Interna, conforme constava na minuta, já que se tratava de um cargo 120 

extinto. A presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, parabenizou ao 121 

relator Reudismam Rolim de Sousa pelo seu trabalho e pediu para que ficasse registrado em 122 

ata que o seu relatório serviria de exemplo, pois foi muito bem feito. A convidada Marília de 123 

Lima Pinheiro Gadêlha Melo também parabenizou o relator Reudismam Rolim de Sousa pelo 124 

seu relatório. Informou que houve uma alteração de normas com relação ao PAINT (Plano 125 

Anual de Auditoria Interna) e RAINT (Relatório Anual de Atividades de Auditoria Interna), que 126 

se tratava da Instrução Normativa número cinco, de vinte e sete de agosto de dois mil e vinte e 127 

um, da Controladoria-Geral da União. Comunicou também que a Portaria de designação do 128 

titular de número novecentos e quinze de dois mil e quatorze havia sido atualizada pela de 129 

número dois, sete, três, sete, de dois mil e dezessete. E explicou que a minuta havia sido feita 130 

antes da extinção do cargo de secretário executivo. O conselheiro Francisco Edcarlos Alves 131 

Leite destacou que o artigo segundo da mesma minuta fazia referência a Unidade de Auditoria 132 

Interna como órgão técnico, todavia, ele entendia que se tratava de unidade. A convidada 133 

Marília de Lima Pinheiro Gadêlha Melo explicou que, nesse caso, “órgão técnico” estava como 134 

sinônimo de unidade técnica. O voto do relator foi votado e aprovado por dezesseis votos 135 

favoráveis e uma abstenção, considerando a supressão do inciso quarto do artigo dez da 136 

minuta do Estatuto da Unidade de Auditoria Interna Governamental (UAIG) da UFERSA (“uma 137 

Secretária Executiva”). SÉTIMO PONTO (Outras ocorrências). Os conselheiros Alexandre 138 

Miranda Rocha e Raiane Mousinho Fernandes Borges Palhano Galvão informaram que o 139 

documento que havia ficado pendente no segundo ponto da pauta desta reunião havia sido 140 

encaminhado pela Universidade Federal do Ceará (UFC) e que trata-se de uma declaração 141 
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constando que o servidor Rhamon Carlos da Silva Paiva havia concluído o estágio probatório, 142 

e que a UFC não emitia Portaria para esse fim, apenas declaração. Nada mais havendo a 143 

discutir, a presidente do conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, agradeceu a 144 

presença de todos os conselheiros e deu por encerrada a reunião. E eu Éricka Tayana Lima 145 

Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, lavrei a presente Ata, que após lida e 146 

aprovada com emenda, na reunião do dia treze de abril de dois mil e vinte e dois, segue 147 

assinada pela Presidente do CONSAD, pelos demais Conselheiros presentes a esta reunião e 148 

por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxx 149 
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